
ДОСРОЧНО
Бригада лесопиления 

йрГпНгкон лесоперева
"кой бяз“ - виоЗГЛ0В 1мая В. П. Вороху 
itsito, досрочно справн 

е выполнением го-
*  х социалистиче- 
!Lj обязательств. На 
додвяшний день этот 
(ЛЯектив напилил  
«TS38 кубометров пи 
Материалов.

Хорошо поработала  
в  полуавтоматической 
дали по разделке дре- 
ксяны бригада В. А. 
Таратынова. Ее годовой 
5дн — обработать 75  
^сяч кубометров лесо- 
ятериалов, а на сегод- 
ишвий день бригадой  
рехражевано 78,5 ты- 
ача кубометров хлы- 
гтов.

Перевыполнила свои 
Жительства и брига - 
а В. А. Завозина. ко- 
гсра* работает на ниж- 
im складе на разделке  
а погрузке древесины. 
}я бригады выполнили 
пеке план и соцобя- 
жмпства по погрузке 
доесины в вагоны.

Н. КАЛИЧКИНА. 
Инженер ОТиЗ 

объединения  
«Сергинолес».

I СЧЕТ 
138 7 ГОДА

Октябрьский рыбо- 
uos. как известно, 

шподннл годовое зада  
ее к 1 ноября, а се- 
г«ня на его сверхпла- 
м»м счету уж е более
*  тонн добытой рыбы. 
Ьрошо работает завод
* И выпуску продук
та. За 11 месяцев бы-

сдало 1707 тонн ры- 
'ы' Годовой план пере- 
ькмнен на 107 тонн. 
”**евно отличились 
^веники завода в но- 
*1»: вместо 23 тонн 
ю плану сдано 189 
' в- Правда, эту рыбу 
ы .  аяты'М енсийский 
« м  комбинат начало 
-•Мить еще в октяб- 
' 4 деньги за нее по-

^ ЛЦ„есИЩЬ В СЛеДУ’iT L  яце — этим-
<Г0Ж« °бъ  

столь значи- 1ц  перевыполне-

ts»~f?0e место в соци-
кании Ч*~К2!1 С0Ревп°- 
ч Р ы б о д о б ы т ч и к о в
3чанг!еТ бригаДа В. Д. 
й п СК0Г0 1,3 П ере
са, 'СКог° рыбоучаст- 
'Ючн0Т»РаЯ также ДО-
ijf| план я°ЛН"ла годо‘ 
"‘ДЧат ,дание один-
^ояиилаМеСЯЦвВ ОНа
^ н т а  Н° 125'6

^ v -жевики рыбоза- 
п ремдтся еще 

^ е , ичл3*ернуть «щ и- 
!*аи° па соревно-

П девизом .70- 
h  -  77^лик°го Октяб
ри» Ударных тру- 
5,;пещи,11едель*’ чтобы 
^Ния J “«полнить за- 
:ц.>ТКиДве,1адиат°й Ля-

C. СЕРГЕЕВ.

ВАХТОВЫЙ: ПРОБЛЕМ Ы, ПЕРСПЕКТИВЫ

„Без нас пока не обойтись“
Давненько, в петровские еще времена принесли 

к нам завербованны е в Германии «военспецы» стро- 
ю е  слово «вахт» — страж а. А другую  страж у, воз
мож но. не раз удавалось обойти кое-кому из наших 
читателей — в легкомысленном, разумеется, возра
сте. выбираясь в неурочный час из общ ежития и ти
хонько проходя в вестибюле мимо задремавш его  
вредного старичка-вахтера. Но сейчас разговор пой
дет на серьезную  тем у: вахта — как метод. Он ши
роко распространен на Тюменском Севере. И есть на 
то веские причины Однако у ж е появилась и шутка, 
в которой, как водится, заклю чена определенная до
ля истины : «Вахтовики добывают нефть. Из этой 
нефти делаю т горючее. А горючее тратится на пере
возку тех ж е самы х вахтовиков».

Итак, вахтовый метод. С одной стороны — вро
де бы бесспорно полезный и д аж е необходимый. С 
другой — не без крупных «накладок». В номере 
• Тюменской прявды» от 12 ноября нынешнего года

опубликован материал «Сургутский вариант», посвя
щенный обсуж дению  проблем и перспектив вахтово
го метода. За «круглым столом» газета собрала тех, 
кто с :»тнм методом так или иначе связан. Многие 
яысказалн свою точку зрения, и мнения были раз
ными. д аж е противоречивыми. Так полож ено начало 
новой рубрике — «Вахты: плюсы и минусы*.

Для молодой Нягани вахтовый, конечпо ж е. 
значит гораздо больше, чем для обустроенного, «при
чесанного» Сургута. Но каким мы видим его б уд у 
щее? Наша газета опубликует серию выступлений  
людей заинтересованны х и сведущ их. представите
лей разных профессий и специальностей — рабочих, 
мастеров, инженеров, руководителей. В сегодняш нем  
номере предлагаем читателям ознакомиться с мнени
ем ЛЮБОМИРА ИВАНОВИЧА ДЫ ЧКИ — бригади
ра авторемонтпиков-вахтовнков из Красноленинского  
управления технологического транспорта 1:

— Думаю, что в на
шем управлении без вах
тового просто не обой
тись. И это ясно на не
сколько лет вперед. По
чему? Попробую объяс
нить. Во-первых, этог 
метод выгоден государ
ств},, предприятию. Мы. 
одна из бригад «украин
ской» вахты, работаем 
по 12 часов в сутки, без 
выходных. Всего 28 че
ловек — специалисты с 
высокими (четвертый, 
пятый) разрядами. И 
почти каждый освоил 
смежную специальность 
водителя. Готовы делать 
все, что нужно: посыла
ют в ОРС вагоны разгру
жать — идем, на сенокос 
отправляют — едем. А 
попробуйте предложить 
это же «постояншнку»?

Он откажется, и ваших 
нет!

Почти любой у нас, 
вахтовик он или не вах
товик, работает на коэф
фициент трудового уча
стия. На вахтовом поне
воле этим дорожишь: 
проштрафился — потерял 
КТУ, значит получил на 
80 — 100 рублей мень- 
ше. А если так наказать 
рабочего, который на «по
стоянно, он переберется 
в другую организацию, 
где спрос послабже. С 
няганской-то пропиской 
и с квартирой это нетруд
но. и люди везде нужны.

У вахтовиков дисцип
лина крепче. Хотя бы 
потому, что нам времени 
на ^разное-прочее» не 
остается. Придешь с ра
боты в общежитие уста

лый, успеешь только по
мыться да «Сегодня в 
мире» посмотреть. И 
живем без особых пре
тензии. по пять-шесть че
ловек в комнате. Талон
ная система тоже не про 
нас. Питаемся в столо
вой, ну еще тем, что с со
бой из дома привезли. 
Но не жалуемся, пони
маем все трудности. В 
общем, пользы от вахто
виков много, а расходы 
не так уж и велики. С 
«постоянщиками» боль
ше забот.

Теперь постараюсь 
объяснить, почему этот 
метод выгоден нам, вах
товикам. Месяц бригада 
работает в Нягани, ме
сяц — отдыхает дома. 
Мы все из сельской ме
стности, значит есть вре

мя заняться хозяйством. 
Домой и обратно на вах
ту добираемся быстро: 
скажем, в пятницу выез
жаем из Нягани, а в суб
боту утром — уже в кру
гу семьи. Летаем спец
рейсом до Львова, доро
гу оплачивает предприя
тие. Удобно? Вполне. З а 
работок у нас — до се
мисот рублей. Но если 
разделить на два меся
ца, то сколько получа
ется? Ну вот, а «постоян- 
щика» такая сумма ни
как не устроит, это тоже 
учесть надо.

Короче, я за вахтовый 
метод. Но еще скажу от
кровенно: если бы в Ня
гани вахтовиков могли 
обеспечить хорошим жи
льем, то многие бы из 
нашей бригады перешли 
на постоянную работу.

ОСТРЫЙ 
СИГНАЛ

...Далее в бурении, как 
говорится, не туды и ие 
сюды. Банальная ситуа
ция то и дело повторяется 
с бригадами проходчиков 
Красноленинского свода. 
При переезде с одного ку
ста на другой принято 
преж де всего заниматься  
водяными скваж инами. И 
часто бывает, что впустую. 
К ак ж е тогда готовить бу
ровой раствор? И вот дра 
гоценную  Н-2-0 везут ав
томаш инами из ближ ай
шего водоема. Обеспечить 
процесс бурения должен  
заказчик — НГДУ «Крас-

Потому что без воды...
ноленинскнефть». Нельзя 
сказать, что нефтяники не 
решают проблему. Нет, 
машины выделяются, да 
только с перебоями. На 
первый взгляд, страдают 
пт этого одни буровики. А 
если подумать?

Досрочно, еще 4 сентяб
ря, завершила годовой 
план комсомольско-моло
дежная бригада В. А. Та
натарова из УБР-1. Окры 
ленный успехом коллектив 
тут ж е включился в со
ревнование на «Приз вызо
ва» газеты «Комсомоль
ская правда». Причем та

натаровцы единственные 
на Красноленинском сво
де приняли этот вызов.

Передовая бригада раз
буривает сейчас повыи 
куст. И ие без трудностей. 
Причина сбоев — та ж е 
вода, точнее, нерегулярная  
ев  доставка. В озможно, 
сам мастер делает не все 
для исправления полож е
ния. Но учтем и другие 
его заботы. Главное — 
показатели могут быть 
лучше, если...

Проблема тут до смеш 
ного проста: нуж но за 
крепить, наконец, автома

шину водовозку за брига
дой. Это помож ет обеспе
чить высокие темпы про
ходки. Н еобходима лишь 
добрая воля заказчика. Но 
пока дело не сдвинулось.

Сильные бригады веду\т 
борьбу за «Приз вызова». 
Серьезные соперники у та- 
натаровцев, одни сургутя
не чего стоят. У ж им-то, 
пож алуй, созданы  все не
обходимы е условия для  
успешной работы. Оно и 
понятно: «Приз вызова» 
того стоит.

С. ЕГОРОВ.

Н о в о с е л ь я  
переносятся

Ж илищ ное строи
тельство — важнейш ая  
составная часть строи
тельной программы для 
любого региона, тем бо
лее в условиях Севера. 
П оэтому трудовы е кол
лективы города и рай
она брали социалисти  
ческие обязательства  
ввести в 1986 году 106  
тысяч квадратных м ет
ров жилья.

Однако и стартовый  
год новой пятилетки не 
стал в этом отнош ении  
переломным. Не выпол
няются не только обя
зательства, но и госу
дарственны е планы.

По сообщ ению  и н с
пекций госстатистики, 
годовая программа ж и 
лищ ного строительства 
за счет государствен
ных капитальных вло
ж ений в городе за 11 
месяцев выполнена все
го на 53 процента, а в 
районе и того меньше
— на 61 процент. К о 
нечно, по традиции ав
ральный декабрь даст  
сущ ественный прирост, 
но за м есяц сделать  
почти столько, сколько 
смогли за одиннадцать, 
нереально.

Больше всего повин
ны в несостоявш ихся  
новосельях отдел капи
тального строительства 
НГДУ «К расноленинск
нефть» и его п одряд
ные организации. вы
полнивш ие строитель
ную  программу по ж и 
лью на 43 процента. 
К расноленинское СУ — 
на 40 процентов, СУ-5
— на 49  процентов.

Все это позволяет  
сделать вывод, что на 
многих стройках и не 
пахнет перестройкой. 
В строительных ор га
низациях прямо укоре
нилась привычка вле
зать в невоэвращ аемые 
долги. Кто сломает эту  
порочную  практику?

Я. М АЛИН

В и с п о л к о м е  
р а й с о в е т а

Исполком районного  
Совета народны х деп у
татов решил созвать  
девятую  сессию  район
ного Совета народны х  
депутатов 26 декабря
1986 года.

На рассмотрение сес
сии -выносятся вопро
сы :

Отчет о работе испол
кома районного Совета 
народны х депутатов за
1985 год.

О плане эконом иче
ского и социального  
развития района на
1987 год и о ходе вы 
полнения плана соци
ально - экономического  
развития района в
1986 году.

О бю дж ете района 
на 1987 год и об ис
полнении бю дж ета рай
она за 1985 год.

О рганизационные во
просы.

Липовый
К М К ?

Хорошо работает во втором управлении буровых 
работ бригада П. А . Камаева. К началу декабря буро
вики дали свыше 50 тысяч метров проходки. Это один 
из лучших показателей в управлении.

Но, к сожалению , коллектив, носящий звание ком
сомольско-молодежного, таковым фактически не явля
ется. КМК он числится только на бумаге. Д аж е в со
ревновании среди комсомольско-молодежных коллекти 
вон члены бригады не участвуют. Комсомольцы и сам 
групкомсорг Юрий Горячев до сих пор не знают, что и 
п наши дни продолжается соревнование на «Приз вы- 
аоаа» где на первом этапе победителем стал КМЬ

А. Ш укюрова из производственного объединения «Сур  
гутнеф тегаз».

Кому нуж ен такой КМК? К омитету комсомола 
объединения, горкому ВЛКСМ? Вряд ли. Сегодня время 
игры в липовые отчеты, представлявш ие нам мнимое  
благополучие комсомольских дел, уж е на исходе. Но п о
рой оно еще дает знать о себе вспышками ф ормализма. 
Так вышло, к примеру, и на этот раз с КМК П. А. Ка 
маева.

Собираются ли здесь по-настоящ ему заниматься  
комсомольской работой?

В. ЕРМОЛОВ.


